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  Geschäftsführung  

BV Barmen 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Silvia Füsgen 
 
563 6993 
563 8111 
Silvia.Fuesgen@stadt.wuppertal.de 
 
08.12.16 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Barmen (SI/2123/16) am 06.12.2016 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Ebru Kinayi, Herr Ulrich Lonn, Herr Detlef-Roderich Roß, Herr Roland Rudowsky, Herr Lukas 
Twardowski,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Horst Almenräder, Herr Herbert Fleing, Herr Hans-Hermann Lücke, Frau Margot Schneider, 
Herr Frank Zitlau,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Axel Frevert, Frau Ilona Schäfer, Frau Tina Schulz,  
  
von der FDP 
 
Herr Harry Thomas,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Frau Claudia Radtke, Herr Dirk Rummel,  
  
von der WfW 
 
Herr Axel Straub,  
  
von der AfD 
 
Frau Regine Grimm (bis 18:50),  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Frau Claudia Bötte, Herr Gerd Wöll,  
  



- 2 - 

als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Dr. Johannes Slawig,  
 
von der Verwaltung 
 
Herr Franken (103), Frau Lassay (104), Herr Simon (101), 
 
vom Jugendrat 
 
Philip Boustani, Timo Walbrecht, 
 
von der Polizei 
 
Herr Heerdt, 
 
von der Presse 
 
Herr Rüdebusch (WZ). 
 
 
 

Nicht anwesend ist: 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Manfred Mankel (entschuldigt),  
 
 
 
Schriftführerin:  
Silvia Füsgen 
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19:10 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Lücke berichtet kurz über Termine und Veranstaltungen der letzten 

Wochen. 
 
Herr Roß weist auf das Projekt „Rott miteinander“ des SKF hin. 
 
Herr Franken stellt die Planungen zum 4. Bauabschnitt des Nordparks vor und 
verweist auf die erforderlichen Baumfällungen. 
 
Die Bezirksvertretung ist einverstanden. 

  

2 Bericht aus dem Jugendrat 
  
 Philip Boustani berichtet von der Teilnahme an einer Plakataktion des Kinder- 

und Jugendrates NRW. Außerdem werde sowohl das Jahrestreffen als auch ein 
Projektwochenende geplant.  

  

3 Freigabe der als unechten Einbahnstraße beschilderten Straße Krautsberg 
Vorlage: VO/0890/16 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 06.12.2016: 

Die Bezirksvertretung beschließt die Freigabe der als unechte Einbahnstraße 
beschilderten Straße Krautsberg. 
 

 Einstimmigkeit, bei einer Enthaltung (FDP)  

4 Verkehrsversuch - Öffnung der als Einbahnstraße geführten Straße 
Oberdörnen zwischen den Straßen Zur Schafbrücke und Steinweg 
Vorlage: VO/0760/16 

  
 In der SPD-Fraktion gibt es erhebliche Sicherheitsbedenken für die Radfahrer, 

da, wer hier gegen die Einbahnstraße fahre, am Ende auf den 4 – 5spurigen 
Steinweg treffe. Um weiterzukommen müsse man alle Spuren queren. 
Außerdem wolle man gerne das zugesagte Gesamtkonzept abwarten. 
 
Die Fraktionen der Grünen, der Linke und der CDU teilen die Bedenken nicht. 
Die Verwaltung habe geprüft, es handele sich erst nur um einen Verkehrsversuch 
und außerdem um die Umsetzung geltenden Rechts.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 06.12.2016: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der einjährige Verkehrsversuch, die als Einbahnstraße geführte Straße 
Oberdörnen zwischen den Straßen Zur Schafbrücke und Steinweg für den 
gegenläufigen Radverkehr freizugeben, wird beschlossen. 
 

 Stimmenmehrheit, bei 6 Gegenstimmen (SPD, AfD) und 2 Enthaltungen (WfW, 
FDP)  
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5 Gestaltungskonzept Schuchardstraße/Lindenstraße/Rolingswerth, 
Wuppertal - Barmen 
Vorlage: VO/0865/16 

  
 Frau Lassay und Herr Simon geben detaillierte Informationen zur Drucksache 

und gehen im Weiteren auf Fragen und Anregungen aus der Bezirksvertretung 
ein.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 06.12.2016: 

Dem in der Vorlage dargestellten Vorgehen zum Umbau des Teilbereiches 
Schuchardstraße/Lindenstraße/Rolingswerth und dem zugrunde liegenden 
Gestaltungskonzept wird zugestimmt.  
 

 Einstimmigkeit 

6 Zukünftige Nutzung und Gestaltung des Carnaper Platzes 
Vorlage: VO/0877/16 

  
 Her Dr. Slawig zieht die Drucksache zurück und kündigt sie für die nächste 

Sitzung an. Für heute sei sie nicht rechtzeitig fertigzustellen gewesen.  
  

7 Bebauungsplan 1206 - Carnaper Straße/ Hatzfelder Straße -  
- 1. Verlängerung der Veränderungssperre - 
Vorlage: VO/0900/16 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 06.12.2016: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Die Satzung über die 1. Verlängerung Veränderungssperre für das Grundstück 
Schützenstraße 29 (Gemarkung Barmen, Flur 6, Flurstück 95) in Wuppertal-
Barmen wird gemäß dem als Anlage 01 beigefügten Entwurf beschlossen.  
 

 Einstimmigkeit  

8 Nachtragshaushaltsplan 2017 
Vorlage: VO/0850/16 

  
 Frau Schäfer sagt, ihre Fraktion werde sich enthalten. Es gebe einige gute 

Punkte, anderes sähen sie aber auch kritisch. 
 
Herr Rummel lehnt den Nachtragshaushalt ab. Zu Lasten des Döppersberg 
erfolgten einige Maßnahmen nicht. Außerdem konzentriere man hier viele 
Arbeitskräfte, die an anderer Stelle fehlten.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 06.12.2016: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Rat der Stadt beschließt die als Anlage beigefügte Nachtragssatzung 2017. 
 

 Stimmenmehrheit, bei 2 Gegenstimmen (Die Linke) und 5 Enthaltungen 
(Bündnis90/Die Grünen, WfW, FDP) 
 

9 Grundsatzbeschluss zur Weiterentwicklung des Historischen 
Zentrums/Engels Haus - Projekt Engels 2020 
Vorlage: VO/0919/16 

  
 Frau Schäfer wundert sich, dass nicht das angekündigte didaktische Konzept 

des Landschaftsverbands abgewartet werde. 



- 5 - 

Darüber hinaus rege sie eine bessere Öffentlichkeitsarbeit an. Viele Menschen 
glaubten, das gesamte historische Zentrum sei derzeit geschlossen. Künftig 
sollten all Wuppertaler Museen gemeinsam vermarktet werden. 
 
Herr Rummel fragt, ob nicht wieder eine pädagogische Kraft für Schulführungen 
etabliert werden könne. 
 
Herr Dr. Slawig sagt, um die Finanzierung zu sichern, hätte der Antrag jetzt 
gestellt werden müssen. Anregungen aus dem didaktischen Konzept könnten 
sicher noch immer berücksichtigt werden. 
Aus dem städtischen Etat könne leider keine Lehrkraft finanziert werden.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 06.12.2016: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Rat der Stadt stimmt grundsätzlich der Weiterentwicklung des Historischen 
Zentrums zu und beauftragt die Verwaltung in unten dargelegter Weise zu 
handeln. 
 

 Einstimmigkeit 

10 Umsetzung des Förderprogramms „Gute Schule 2020“ des Landes 
Nordrhein-Westfalen 
Vorlage: VO/0871/16 

  
 Das Förderprogramm wird ohne Beschluss entgegen genommen.  

11 Lärmschutzmaßnahmen an der A 46 im Bereich der Anschlussstelle 
Wuppertal-Barmen 
Vorlage: VO/0705/16 

  
 Herr Roß bittet, wegen der geplanten extrem hohen Schallschutzwand Kontakt 

zu Straßen NRW aufzunehmen. 
Außerdem erbitte er einen Bericht  zu den von der Uni durchgeführten Tests zu 
Schallschutzwänden im Bereich Loh. 
 
Frau Schäfer meint, effektiver als die vielen Wände könnten auch Tempolimits 
sein.  
 

 Der Bericht wird ohne Beschluss entgegen genommen. 

12 Berichte und Mitteilungen 
  
 1. Förderprogramm „Gute Schule 2020“ 

Mit Blick auf dieses Förderprogramm möchte Herr Rummel wissen, was denn 
nun mit den vorher bereitgestellten 18,7 Mio. Euro für die Gesamtsanierung des 
GGJR und den Bau der Sporthalle in Uellendahl-Katernberg geplant sei. 
 
2. Nahverkehrsprogramm 
Herr Rudowsky bittet hier um Berücksichtigung eines Antrages aus 2014, der 
sich mit der Änderung der Streckenführung des Quartierbusses der Linie 610 
befasse. 
 
3. Barmer Hochbunker 
Frau Schäfer bezieht sich auf einen kürzlichen Bericht in der Rundschau. Gerne 
höre sie etwas zu konkreten Planungen und Ideen. 
 
4. Vorfahrtsregelung Sedanstraße 
Herr Thomas berichtet von einem Vororttermin mit der Fachverwaltung. Da die 
Vorfahrtsregelung aktuell nicht zu ändern sei, werde es hier künftig verstärkte 
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Verkehrskontrollen geben.  
 

  

 
 
 
Hans-Hermann Lücke Silvia Füsgen 
Bezirksbürgermeister Schriftführerin 
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